

学校教育目標「豊かな心を育み、自ら学び、たくましく生きる子どもの育成」

学校だより 1月号
高尾の子
<http://www.ed.city.niimi.okayama.jp/takao-es/>

チャレンジ

高尾小学校
H31.1.8 発行

時間



新しい年に向けて



年が明け、平成最後の年となりました。今年は天皇陛下のご退位やご即位に伴い、5月の連休が10連休になったり、10月22日がお休みだったりして、大変休みの多い年になります。また、平成に代わる新しい元号が発表される年でもあります。それだけ考えても何か変化のある年になりそうだ、と感じるのは私だけでしょうか。

さて、子供たちの冬休みはいかがだったでしょうか？家族とともに過ごす時間が長いこの休み中、家族とのふれあいが密になり、家族の一員としての自覚がより高くなっていることを願っています。また、この3学期、残り少ない今の学年のまとめをしっかりと4月からの新しい学年にスムーズにつなげていってほしいと思います。

職員一同、今年もよろしくお願ひいたします。

岡山県「秋チェック」結果

11月に行いました岡山県教育委員会が実施している学力調査「秋チェック」の採点をしました。このテストは全国との比較ができるという要素だけではなく、来年度4月に行われる学力調査のプレテスト、あるいは練習問題の意味づけがあります。概要のみお知らせいたします。

3年生	算数科	全国平均を下回っています。
4年生	国語科	全国平均を下回っています。
	算数科	全国平均をわずかに上回っています。
5年生	国語科	全国平均を上回っています。
	算数科	全国平均を上回っています。

学年によってばらつきがありますが、やはり文章を読み取る力が必要と感じます。一朝一夕には身につくませんが、文章に慣れる、内容を理解する、内容について深く考える、といった活動を通して身につくものだと考えます。学校でも対策を考えています。ご家庭でも、たとえば「メディアの時間を減らし学習時間を増やす」や「新聞を読んだり読書時間を増やしたりする」等の対策を実施していただくとありがたいです。

校長 田邊 眞

学校の教育活動紹介!

人権集会

12月6日(木)、人権集会を行いました。この行事は人権週間(12月4日~12月10日)に合わせて毎年行っている行事です。人権感覚の醸成や人権意識の高揚が目的です。

企画は企画委員会が作成しました。6月の「いじめ防止週間」に決めた各学年の標語を使ってのクイズや各学年の反省。ゲームや読み聞かせ等、バラエティーに富んだ内容でした。

今回の集会の良かった点は、たくさんありますが、みんなで集会を成功させたことだと感じました。企画委員会だけでなく、それぞれの学年の発表があったりゲームや読み聞かせは各委員会が考えたりとみんなで協力した集会でした。この会の成り立ちそのものがまさに人権集会だと感じました。

色々な問題やトラブルはこれからも生じるとは思いますが、今回の集会のように問題の発生場面で、様々な事柄に気づき、より良い人間関係をつくっていくことのできる力を身につけさせたいと考えています。ご協力をよろしくお願いいたします。



3・4年くろかみ交流

12月6日(木)、3・4年生が介護老人保健施設「くろかみ」に交流活動に行きました。

まずは、市の音楽会で発表した「八木節」の合奏を披露しました。その後、手遊び歌を利用者の方と一緒に楽しみました。さらに、ボウリングやつり等、ゲームや手品の披露をして楽しみました。利用者の方が大変喜んでくださったことが、子供たちへのご褒美になったのではないのでしょうか？

自分たちが一生懸命やったことで他人が喜んでくださる、そのことが喜びになる、という体験をしっかり積み、ボランティア意識等を醸成していけたら、と考えます。また、同じ日に行った人権集会とともに、様々な方の人権についてしっかり考え、他人を思いやることのできる人へと成長してほしいと願っています。



もちつき

12月7日（金）、高尾公民館主催の「もちつき」が開催されました。例年1、2年生が参加しており、今年も参加しました。きねとうすでつるのは難しく、ずいぶん助けをもらいながらのお餅つきになりました。それでも、自分たちで作ったお餅はおいしくいただきました。お世話になった皆さん、ありがとうございました。



非行防止教室

12月14日（金）、新見警察署、生活安全課、大塚係長による「非行防止教室」が行われました。今回は5、6年生が参加し、特に、スマホ・ネットの怖さについて触れていただきました。インターネットは公開性、匿名性が高く、ネットいじめやネット上の悪口やネットゲームでのトラブルが多くなる。特に画像が流出したら回収できないほど広がってしまう恐ろしさなどを話してくださいました。また、万引きから始まり、どんどんエスカレートして重大な犯罪につながっていく恐怖も話してくださいました。

- これらも非行につながる人が多いんだ
- 注意されて「うるさいんじゃ」と口ごたえする
 - 机に落書き、傷をつける
 - 授業中におしゃべり、じゃまをする
 - そうじゃ係をサボる、人にさせる
 - 悪口をコソコソ言う
 - 人をたたく、ける
 - 教室やろう下で物をなげる
 - 遅くまで家に帰らない



注連飾り作り

12月17日（金）、高尾公民館主催、注連飾り作りが行われました。毎年、5、6年生が参加しています。今年度もお正月に飾る注連飾り作りを長寿クラブの方に教えていただくために参加しました。



公民館に行き、班分けをして早速作り始めました。6年生は昨年度経験があるため、少し要領を得て作っていきます。5年生は初めての作業なので、どうすればしめ縄ができるかわかりません。長寿クラブの皆さんの助けをお借りして作り上げていきました。そして、



それぞれの注連飾りが完成しました。

今年は、長寿クラブの、宮地様、藤原様、金森様、太田様、森下様に来ていただいてご指導をいただきました。準備からご指導まで本当にありがとうございました。



お知らせ

新しいお友達の紹介

12月3日（月）から3年生に一人お友達が増えました。草間台小学校から、小林 明（こばやし めい）さんが転校してきました。みんなとはすぐに打ち解けて元気に過ごしています。高尾小学校の生活にどんどん慣れていってほしいと願っています。

「新見市ICT活用教育推進事業」授業研修会

1月31日（木）に標記授業研修会が高尾小学校で開催されます。市内の小学校から多数の先生方が6年生の授業を見に来られます。授業研修会の関係で、この日は14時40分に一斉下校をします。ご承知おきください。

1がつ

1日（火）	🇯🇵 元日	23日（水）	読み聞かせ クラブ
4日（金）	仕事始め	24日（木）	租税教室（6年）
8日（火）	第3学期始業式 発育測定 一斉下校 13:30		家庭読書週間（～30日）
9日（水）	委員会 安全点検	28日（月）	給食週間（～30日）
14日（月）	🇯🇵 成人の日	29日（火）	全校朝礼 歌声集会
15日（火）	学校集金日 一中出前講座		参観日（人権参観日）
16日（水）	読み聞かせ 避難訓練（不審者対応）		一斉下校 14:40
18日（金）	スキー教室 いっせーのーDAY	30日（水）	全体会
21日（月）	全校朝礼 わっしょいタイム	31日（木）	PTA 副会長候補選出の会（4年保護者）
			PTA事業部会
			読み聞かせ てらこやたかお
			「新見市ICT活用教育推進事業」授業研修会
			一斉下校 14:40